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 日 時 令和５年１月１０日（火） 
     開会１３時３５分  閉会１４時１８分 
 

 場 所 教育委員室 
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    令和４年度 
      第１９回大分県教育委員会 
 
 
 

【議 事】 
 
（１）議 案 

   第１号議案 教職員の懲戒処分について 

 

（２）報 告 

   ① 生涯を通じた障がい者の学び支援事業について 

 

（３）協 議 

① 令和５年度学校栄養職員を対象とした大分県公立学校栄養教諭採用選考 

試験について 

 

② 令和５年度大分県立学校職員（海事職〔二等航海士、二等機関士、機関員〕）

採用選考試験について 

 

（４）その他 
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【内 容】 
 
１ 出席者

   

教育長                    岡 本 天津男 
委 員 委 員（教育長職務代理者）          林   浩 昭 

委 員                                       岩 崎 哲 朗 
        委 員                                       高 橋 幹 雄 
      委 員                    岩 武 茂 代 
        委 員                                       鈴 木   恵 
       

事務局  理事兼教育次長                               渡 辺   登 
教育次長                                     三 浦 一 雄 

        教育次長                                     内 海 真理子 
      参事監兼義務教育課長             武 野   太 
      参事監兼特別支援教育課長           友 成   洋 
      教育改革・企画課長              重 親 龍 志 
      教育人事課長                 大 和 孝 司 

社会教育課長                 森 山 貴 仁 
教育改革・企画課 主幹（総括）               新 貝   隆 

        教育改革・企画課 主査                       得 丸 祐 輔 
 
 
 

２ 傍聴人                            １ 名    
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開会・点呼 
（岡本教育長） 
   委員の出席確認をいたします。 

本日は、全委員が出席です。 
それでは、ただ今から、令和４年度第１９回教育委員会会議を開催します。 

 
 

署名委員指名 

（岡本教育長） 
   本日の議事録の署名については、岩崎委員にお願いします。 

 

 

会期の決定 

（岡本教育長） 
本日の会議はお手元の次第のとおりです。会議の終了は１４時２０分を予定し

ていますので、よろしくお願いします。 
 

 

議       事 

（岡本教育長） 

   始めに、会議は原則として公開することとなっていますが、第１号議案及び協

議①、協議②は人事に関する案件ですので、地方教育行政の組織及び運営に関す

る法律第１４条第７項ただし書の規定により、これを公開しないことについて、

委員の皆さんにお諮りいたします。 

   賛成の委員は挙手をお願いします。 

 

（採 決）全員挙手 

 

（岡本教育長） 

   第１号議案、協議①及び協議②については、非公開といたします。 

 

（岡本教育長） 

   本日の議事進行は、始めに公開による議事を行い、次に非公開による議事を行

います。 
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【報 告】 

① 生涯を通じた障がい者の学び支援事業について 

（３課〔教育改革・企画課、社会教育課、特別支援教育課〕入室） 
 

（岡本教育長） 
それでは、報告第１号「生涯を通じた障がい者の学び支援事業について」社会

教育課長から説明をしてください。 
 
（森山社会教育課長） 
   今年度から実施している生涯を通じた障がい者の学び支援事業について報告し

ます。 

   資料１ページをご覧ください。 

大分県内では、障がいのある方が特別支援学校等を卒業した後に学ぶ場や学ぶ

機会が少ないこと、学びに関するニーズや実態が把握できていないこと、当事者

が情報を手に入れにくいことなどの課題があります。そこで、今年度から国の補

助金を活用し、障がい者の生涯学習環境の整備を支援するために大きく分けて４

つの取組を行っています。 

１つ目は、推進協議会（コンソーシアム）の実施です。今年度、推進協議会を

立ち上げ、教育関係者や福祉関係者、障がい者支援団体など関係機関のネットワ

ーク化を図り、情報や課題の共有を行っております。従来、関係機関が一堂に会

する機会はありませんでした。今年度３回の開催を予定しておりますが、関係機

関が今後の展開に対して、大きな期待を持っていることを認識いたしました。 

２つ目は、調査研究（アンケート）です。令和４年９月に当事者、保護者・教

職員等の約１，６００名にアンケートを依頼し、学校卒業後の学びのニーズや実

態に関する全県的な調査を初めて実施することができました。回収率は７１％で、

アンケートの結果、スポーツや余暇活動だけではなく、料理や金融教育、ＩＴス

キルといった学びの需要が高いこと、送迎を必要とする方が多いこと、大分市、

別府市以外の地域での学びの場の拡充が必要であることがわかりました。この結

果を、今後の取組に生かしていきます。 

３つ目は、実践研究です。講座の開設に向けて、公民館、青少年教育施設、大

学の３箇所でモデル的に実施しました。豊後大野市千歳公民館では、モデル公民

館として、これまで４回講座を実施しました。竹田支援学校や地元事業所、老人

クラブ等と連携・協力し、講座を運営しており、受講者からも好評を得ています。

また、香々地青少年の家及び九重青少年の家では、地元の作業所と連携し、日帰

りのプログラムを実施しました。工作やプラネタリウム鑑賞、ペタンクなど、事

業所の希望に沿って実施したところ「外出が久しぶりで、とてもリフレッシュで

きた」「楽しかった」という参加者の声が多くありました。今後も多くの方に利

用していただきたいと考えております。さらに大分大学では、知的障がい者を対

象にした講座を５回実施しました。体を動かす活動とワークショップで講座の組
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立てを行い、受講者と学生ボランティアが一緒に学び、楽しい時間を作ることが

できました。受講者のみなさんは、非常に意欲的に取り組み、閉講式では「新し

い自分を発見できた」「来年もぜひ参加したい」という感想が聞かれました。 

４つ目が、普及啓発です。公民館での講座拡大に向けて、公民館職員を対象に

実践的な研修を実施しました。また、当事者への情報提供と県民理解の促進のた

め、専用ＷＥＢサイト「かたろうえ大分」を開設しました。配布しておりますチ

ラシ内のＱＲコードを読み込んでいただき、ご覧ください。 

【ＷＥＢサイト内の内容について説明】 

啓発の取組としては、特別支援学校高等部３年生及び保護者を対象にした「卒

業後にやりたいことを考えてみよう！」という講座を２月に実施する予定として

おります。特別支援学校在学中から、卒業後に様々なイベントに参加することや

自分がやりたいことを見つけることの意識の醸成を図りたいと思います。 

また、２月４日には九州・沖縄ブロックコンファレンスを実施します。そのな

かでは、県内外の先進事例の発表やシンポジウムを行います。 

今後の課題としては、モデル公民館の拡大や「かたろうえ大分」の機能・内容

の充実と考えています。モデル公民館等の講座の質の向上や拡充などを通じて全

県的な普及に向けて取り組んでまいります。 

説明は以上です。 

 
（岡本教育長） 

ご質問・ご意見はありませんか。 
 
（林委員） 

調査研究においてアンケートを取っていますが、特に当事者の方々からは、ど

のようなことをやってみたいという意見が寄せられていますか。 
 
（森山社会教育課長） 

「学ぶ場が少ない」という意見が多いです。また、体を動かす活動に興味・関

心を持っている方も非常に多くいました。一方で、金融教育など将来の生活に関

して、役に立つようなことも学んでいきたいという意見もありました。そのよう

な点が新しい発見でした。 
 
（鈴木委員） 
   私が住んでいるところでは、１１月に小学生から高齢の方が一緒にスポーツレ

クレーションを行っています。ペタンクをする際は、様々な年代の方が対戦する

なかで、高齢の方も上手に狙いを定めて、小学生とともに競技ができており、楽

しく活動ができています。配布されているチラシに記載の「ここからプラス」代

表理事の方が同様の企画をされており、できるだけ難しくない競技を一緒にでき

るということを目標にしています。誰でも楽しくできているのは、とても良いと

思います。身体を動かせる間は、絶対に参加するという地域の方もいます。障が
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いの有無に関わらず、皆が集まれるような公民館活動ができるといいと思います

ので、取組を広げていただき、Ｗｅｂサイトにイベントが掲載されていない市町

村がないような形になるといいと思います。 
 
（森山社会教育課長） 
   公民館での研修を２回実施しましたが、研修の中で議論する際に、障がいのあ

る方だけを対象とした事業を将来的につくっていくのではなく、誰でも一緒に参

加できる講座を将来的につくっていこうという意見が市町村職員からも出てきて

おります。 

 
（岡本教育長） 

   それでは、先に非公開と決定しました議事を行いますが、その前に、公開の議

事でその他、何かありますか。 

 

（岡本教育長） 

   では、非公開の議事を行いますので、傍聴人は退出してください。 

 

 

 

【議 案】 

第１号議案 教職員の懲戒処分について 

（３課〔教育改革・企画課、教育人事課、義務教育課〕入室） 
 
（岡本教育長） 

それでは、第１号議案「教職員の懲戒処分について」提案しますので、教育人

事課長から説明をしてください。 

 
（説 明） 

 
（岡本教育長） 

ただ今説明のありました議案について、審議を行います。ご質問・ご意見はあ

りませんか。 
 

（質問・意見） 
 
（岡本教育長） 
   第１号議案の承認についてお諮りします。第１号議案について、承認される委

員は挙手をお願いします。 
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（採 決） 
 

（岡本教育長） 
第１号議案については、提案のとおり承認します。 

 
 
 

【協 議】 

① 令和５年度学校栄養職員を対象とした大分県公立学校栄養教諭 

採用選考試験について 

（３課〔教育改革・企画課、教育人事課、体育保健課〕入室） 
 
（岡本教育長） 
   次に、協議第１号「令和５年度学校栄養職員を対象とした大分県公立学校栄養

教諭採用選考試験について」教育人事課長から説明をしてください。 
 

（説 明） 
 
（岡本教育長） 

ご質問・ご意見はありませんか。 
 

（質問・意見） 

 

（岡本教育長） 

今回の協議の結果を踏まえ、準備を進めていきます。 
 
 
 
② 令和５年度大分県立学校職員（海事職〔二等航海士、二等機関士、機関員〕）

採用選考試験について 

（２課〔教育改革・企画課、教育人事課〕入室） 
 
（岡本教育長） 
   次に、協議第２号「令和５年度大分県立学校職員（海事職〔二等航海士、二等

機関士、機関員〕）採用選考試験について」教育人事課長から説明をしてくださ

い。 
 

（説 明） 
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（岡本教育長） 
ご質問・ご意見はありませんか。 

（質問・意見） 

 

（岡本教育長） 

今回の協議の結果を踏まえ、準備を進めていきます。 
 
（岡本教育長） 

最後にその他、何かありますか。 
それでは、これで令和４年度第１９回教育委員会会議を閉会します。 
ありがとうございました。 
 


